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Protokoll 

SV-DJK Taufkirchen Tennis 
Abteilungsversammlung 4. Februar 2020 

 

Anwesend sind 47 stimmberechtigte Mitglieder. 

1. Begrüßung und Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 

Herr Heindl eröffnet die Versammlung um 19:20 Uhr und begrüßt die anwesenden 
Mitglieder. Die Einladung wurde satzungsgemäß an die Mitglieder verteilt, weitgehend per 
E-Mail. Wir haben inzwischen nur noch wenige Mitglieder ohne E-Mail-Adresse. Die 
Verteilung des Protokolls erfolgt ebenfalls per E-Mail. 
Es wurden keine Einwände gegen die Tagesordnung vorgebracht. 

2. Bericht des Abteilungsleiters 

Die Mitgliederentwicklung ist leicht positiv. Stand 1.1.2020: 341, davon 88 Jugendliche 
gegenüber 330 bzw. 92 am 1.1.2019. Zum Jahresende waren es 364 gegenüber 329 im 
Vorjahr.  

Unsere Allwetter-Plätze haben sich auch im vergangenen Jahr bewährt. Um den Spielbetrieb 
für alle Hobby- und Mannschaftsspieler besser zu organisieren, wird die Oberfläche der 
Plätze in diesem Jahr erstmals mit Sand statt mit Granulat bestreut. 

Die neue Struktur der Abteilungsleitung hat sich bewährt. Es gibt insgesamt 9 Teams, die der 
Abteilungsleitung zugeordnet sind. Wir werden diese Teams wieder neu bilden. Dazu 
benötigen wir wieder Mitglieder, die während des Jahres feste Aufgaben übernehmen. Wer 
bereit dazu ist, bitte melden.  

Zur Entlastung der Platzarbeiten werden wir ab Mitte März einen Platzwart beschäftigen. 

Über Erfolge und Events werden Moritz und Günther berichten. 

Bitte wie schon im letzten Jahr: Mannschaftsspieler mitmachen bei VM und Gaudi-
Turnieren. 

Die neu aufgelegte Telefonliste wurde nicht angenommen und wird eingestellt. Wenn 
Mitglieder Spieler suchen, einfach das 'Schwarze Brett' nutzen. 

Unser Defi hat sich in 2019 bewährt. Er kam in 2019 zum Einsatz und hat ein Leben gerettet! 
Wir versuchen, zu Beginn der Saison wieder eine Einweisung. 
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Zu mehr gemeinsame Aktivitäten z.B. Spielertreff und mehr folgt Näheres im Laufe der 
Saison. 

3. Erweiterung unserer Tennisanlage 

Fred Palzer gab einen umfangreichen Bericht über den Stand der Planungen und der bereits 
erfolgten Arbeiten. Die Errichtung des Padel-Platzes und die Errichtung einer Traglufthalle 
beschäftigt das Team bestehend aus: Michael Schaub, Horst Fey, Sebastian Gallus, Klaus 
Heindl, Friedhelm Palzer und Moritz Coen. Diese sechs Mitglieder leisten besondere Arbeit, 
um das Projekt auf die Beine zu stellen damit der Hauptverein und die Tennis-Abteilung für 
die Zukunft bestens aufgestellt sind.  

Nach verschiedenen Verzögerungen, die alle nicht selbst verschuldet waren, sind nun einige 
Arbeiten erfolgt. Bereits umgesetzt wurden die Entwässerungsarbeiten, der Zaunumbau, die 
Installierung der Beregnungsanlage auf den Plätzen 5-7 und Vorarbeiten zum Fundament 
des Padel Platzes. Zudem hat es seitens der Sport-Insel schon Bauarbeiten gegeben, um den 
Zugang zu Halle und zu Padel zu Errichten. Es wird mit einer Errichtung des Padel Platzes im 
April geplant, der im Rahmen der Saisoneröffnung eingeweiht werden soll. Weitere Details 
sind der angehängten Präsentation zur Erweiterung der Tennisanlage zu entnehmen.  

Schatzmeister Horst Fey ging im Detail auf die Finanzierung der Traglufthalle und des Padel-
Platzes ein. Bei einem gesamt Volumen von 475.000 € werden lediglich 20.000 € aus den 
Eigenmitteln des Vereins entnommen. Die Sparkasse finanziert das Projekt mit 230.000 € zu 
einem festen Zinssatz.  

Der DJK unterstützt das Projekt mit insgesamt 67.000 €. 50.000 € für die Halle und 17.000 € 
für den Padel-Court.  

150.000 € (100.000 € für die Halle und 50.000 € für Padel) sollen über die Crowdinvesting 
Plattform XAVIN (spezialisiert auf Vereinsfinanzierungen) eingesammelt werden. XAVIN 
bietet sowohl für den Verein, als auch für den Anleger attraktive Konditionen. Anleger 
erhalten 2,0% bzw. 2,25% Zinsen. Zwischen 1.250 € und 10.000 € können angelegt werden. 
Der Gründer von XAVIN Tobias Ungerer, erklärte die Methode des Crowdinvesting und stand 
für Fragen zur Verfügung. Weitere Details sind der angehängten Präsentation von XAVIN zu 
entnehmen. Bei Rückfragen wenden Sie sich gerne an Horst Fey und Moritz Coen. 

4. Bericht der Stellvertreter 

Jugend- und Sportteam (Moritz Coen) 

Jugend 
 
Mannschaften: 

• 6 Jugendteams waren im Sommer aktiv. Davon zwei Spielgemeinschaften mit dem 
TSV bei den Bambinis und den Junioren  

• Nach 3 Aufstiegen im Jahr zuvor, landeten die Teams nun auf sehr unterschiedlichen 
Rängen: 

o Junioren in der Bezirksliga 3. 
o Junioren II: 4. 
o Knaben 16: 7. 
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o Bambini I: 5. 
o Bambini II: 7. 
o Midcourt: 6. 

• Besonderer Dank an Robert Csomor, der quasi zwei Bambini-Mannschaften beim TSV 
koordinierte. 
 

Training: 
• Etwa 100 Kinder und Jugendliche besuchten unser Sommerjugendtraining.  
• Die Ferienjugendcamps zu Pfingsten und in den Sommerferien standen auch in 

diesem Jahr unter dem Motto ‚Spielend Tennis lernen‘ und waren mit insgesamt 40 
Teilnehmern gut besucht. 

• Das Tennisfamilienfest fand mit über 30 Teilnehmern statt – Kinder, Jugendliche, 
Mütter und Väter– hatten Riesenspaß bei vier Motorik Stationen, beim Hockey und 
natürlich beim gemeinsamen Tennis. Annett, Sanja Robert  

• Der Besuch der BMW-Open am 2. Qualifikationstag (Sonntag, 28. April) bei 
strahlendem Sonnenschein war ebenfalls ein großer Erfolg. Knapp 20 Teilnehmer 
besuchten dieses Jahr das Turnier. 

• Unsere Fast Learning Kurse (Gruppentraining in 5 Trainingseinheiten à 2 Stunden) 
waren auch in diesem Jahr schnell ausgebucht und wurden mit bis zu 14 Teilnehmern 
(bei drei Trainern) durchgeführt. 

 
Erwachsene 
Mannschaften: 

• In den Punktspielen war unsere Abteilung mit 17 Mannschaften plus zwei 
Spielgemeinschaften in der Jugend mit dem TSV Unterhaching vertreten. 2020 sind 
es 18 Mannschaften plus zwei Spielgemeinschaften in der Jugend mit dem TSV 
Unterhaching 

• Unsere Herrenmannschaft Herren I gewann ihre Bezirksklasse-1-Gruppe. Das Team 
blieb dabei ungeschlagen!  

o Daniel Straulescu hat jedes Einzel und Doppel gewonnen, hatte es aber auch 
am leichtesten, weil er an Position 6 gespielt hat.  

o Ungeschlagen seit 1.339 Tagen, seit dem 05. Juni 2016. Das sind 26 Spiele in 
Folge. 

• Herren II: Hauchdünn 2. In der BK3 gegen den TC Ottobrunn. Sind als bester Zweiter 
aufgestiegen und spielen nun in der BK2. 

• Herren 30: Knapper aufsteigen geht kaum. Taufkirchen hatte 10:2 Matchpunkte und 
35:19 gewonnene Matches. Miesbach hatte 10:02 und nur 34:20 gewonnen 
Matches. 

• Herren 75 1. In der Bezirksliga S 
o Jetzt seit Gründung des Vereins die erste Landesliga-Mannschaft unseres 

Vereins. 
o 11:01 Punkte und 32:04 Matches. 

Turniere: 

• Senioren Doppelmeisterschaft: Willy Wagner mit Klaus Peter mit 6:4  6:2 gegen Walter 
Legath und Bernd Cosboth 

Sonstiges: 
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• Treffen der Spieler ist bei den Senioren im Februar geplant und der Damen 65 und 
jünger am 11. März 

 

Marketing-Team (Günther Baierl) 

Hier mein kurzer Bericht zu den Aktivitäten des Marketing-Teams 
 
Begonnen hat die Saison mit dem traditionellen Schleiferlturnier am 1. Mai 2019. Wir hatten 
20 Teilnehmer. Heinz Keil als Organisator und Claudia Coen als Siegerin mit 4 gewonnen 
Spielen. 
Für den 4. Mai war die Saisoneröffnung der Jugend geplant. Es hat jedoch geregnet und es 
gab keinen Ersatztermin. 
 
Der Muttertag wurde als Tennistag angekündigt. Die erste Herrenmannschaft startete in die 
Saison. Und die Tennisanlage war durch Spieler und Zuschauer hervorragend besucht. 
 
Vom 22.06. bis 23.06.2020 fanden auf unserer Anlage die 'Offenen DJK 
Bundesmeisterschaften' statt. Die Anzahl der Teilnehmer war enttäuschend. 
 
Der 15. August 2019 war ein Donnerstag und somit der Vorbote eines langen Wochenendes. 
Wir verschoben das Sommerfest auf den 7. September 2019. Da war die Beteiligung fast 
gleich Null und wurde somit abgesagt. 
Genauso wie die Einzel Vereinsmeisterschaften für Kinder, Jugend, Damen und Herren. 
 
Dagegen waren die Vereinsmeisterschaften der Senioren überbucht. (Das Doppelformat 
wurde super angenommen). Die Meisterschaften mit Klaus Peter und Willy Wagner als 
Sieger wurden mit Kaffee, und Kuchen und einer Grillparty in geselliger Runde beschlossen. 
Heinz Keil, danke für die ausgezeichnete Organisation. 
 
Damit war jedoch auch Schluss mit den Veranstaltungen auf dem Tennisplatz. 
Der traditionelle Holzschlägercup fand nicht statt. Mit alten Schlägern zu spielen wird nicht 
mehr angenommen. 
Und zum Nikolausturnier waren Wind und Kälte die Gegner. Es gab aber auch nur drei 
Anmeldungen. 
 
Da müssen wir uns in diesem Jahr was einfallen lassen. Ziel muss es sein mindestens zwei 
gemeinsame Veranstaltungen durchzuführen, in dem wieder deutlich mehr Mitglieder (auch 
aus allen Spielklassen) teilnehmen. 
 
Unsere Jahresabschlussveranstaltung war mit der Combo und dem Bariton in neuem Format 
sehr gelungen. 
 
Der Internetauftritt des SV-DJK Taufkirchen wurde im ersten Halbjahr final überarbeitet und 
ist nun absolut wettbewerbsfähig. 
Daniel hat sich hier stark eingebracht. Er hat auch die 'Info an die Mitglieder' überarbeitet 
und übernommen. 
 



 

Protokoll der Tennisabteilungsversammlung vom 4.2.2020 Seite: -5 -  

Wir bekommen monatlich den Newsletter des Hauptvereins und auch mindestens einmal 
pro Monat die aktuellen Info's zur Tennisabteilung. Daniel herzlichen Dank für Deinen 
Einsatz. Und natürlich auch ein herzlicher Dank an alle Helfer bei den Veranstaltungen. 
 
Als Ausblick für die neue Saison soll am Wochenende 25./26. April 2020 die Saisoneröffnung 
mit freiem Spiel für alle stattfinden. Ein Trainer wird den ganzen Tag auf der Anlage sein. 
Und eventuell schaffen wir es die Eröffnung der Padel-Anlage mit einzubinden. Und wir 
nehmen in diesem Jahr wieder an Deutschland spielt Tennis teil. 
 
5. Kassenbericht  

Es gab keinen Kassenbericht, da die Zahlen noch nicht vorliegen. Die Kasse der 
Tennisabteilung wird zukünftig mit der Kasse des Hauptvereins geprüft.  

6. Bericht der Kassenprüfer 

Entfällt, da es keinen Kassenbericht gab. 

Bei Evelyne Müller und Annett Lütke-Holz bedanken wir uns sehr herzlich für die sehr gute 
Kassenführung.  

7. Entlastung der Abteilungsleitung 

Michael Schaub übernimmt die Aufgabe der Entlastung für die Abteilungsleitung. Er bedankt 
sich für die geleistete Arbeit und bittet die Versammlung, die gesamte Abteilungsleitung zu 
entlasten. 

Die Entlastung erfolgt einstimmig, bei Enthaltung der Betroffenen. 

8. Wahl der Delegierten 

Als Delegierte stellen sich zur Wahl: 

Delegierte: 

Frau Gisela Dohnal, Herr Markus Drewes, Herr Konstantin von Gaisberg, Frau Andrea Heindl, 
Herr Diethelm Kuhlmann, Frau Lore Osegowitsch, Herr Walter Schauer sowie Herr Klaus 
Poethko. 

Ersatzdelegierte: 

Frau Evelyne Müller, Herr Victor Osegowitsch. 

Die Wahl erfolgt einstimmig. Die Gewählten nehmen die Wahl an.  

9. Wahl der Kassenprüfer 

Es soll zukünftig keine gesonderte Kassenprüfung der Tennisabteilung geben. Deshalb 
entfällt die Wahl. 

10. Kostenbeteiligung der Mannschafts-Spieler 

Wir wollen uns ein wenig der Regelung bei anderen Vereinen anpassen und unsere Kosten 
senken. Deshalb werden in Zukunft nur noch die Gäste mit einem Gutschein für das Essen in 



 

Protokoll der Tennisabteilungsversammlung vom 4.2.2020 Seite: -6 -  

der bisherigen Höhe von 8 € bezuschusst. Wenn die Mannschaften die Verpflegung selbst 
übernehmen, werden bei einer 4er-Mannschaft 35 €, bei einer 6er-Mannschaft 50 € 
erstattet. Bälle können behalten werden. 
Wir weisen darauf hin, dass die Mannschaftsführer für Sauberkeit nach den Spielen 
verantwortlich sind.  

In diesem Zusammenhang bitten wir die Mannschaftsführer dringend, die Schlüssel für die 
Mannschaftskästen an die Abteilungsleitung zurückzugeben, sofern dies noch nicht erfolgte. 

11. Ehrungen 

Für 25-jährige Mitgliedschaft wurde mit einer Urkunde, einer Ehrennadel und einem 
Bierkrug geehrt: Herr Eckehard Schmitt. 
 
12. Anträge und Wünsche 

Schriftliche Anträge zur Abteilungsversammlung wurden keine gestellt. 

Thomas Heider appelliert an die Mitglieder, beim Wettbewerb zur Erlangung des 
Sportabzeichens teilzunehmen. Wir wollen den Sieg nicht immer den anderen Abteilungen 
überlassen. 

Geplante Termine (genaue Hinweise folgen noch): 

- Arbeitsdienst zur Frühjahrsinstandsetzung 21./22. März 
- Saison-Eröffnung mit Trainer 25. April 
- Schleiferlturnier 1. Mai  

Danke für Euer Interesse und Vertrauen. Dank auch an meine Kollegen und Teamplayer. 
Speziell Moritz und Fred Palzer sowie Sebastian Gallus, Horst Fey und Michael Schaub vom 
Hauptverein bei der Erweiterung unserer Anlage. Dem Hauptverein für die Bereitschaft, 
unseren Sport weiter zu fördern und dafür viel Geld zu investieren. Wird sich lohnen. 

Herzlichen Dank natürlich auch an unsere Frauen, die sehr häufig die Küche nach Festen 
aufräumen! Klaus Heindl schließt die Abteilungsversammlung mit dem Dank an alle 
Mitglieder, die sich einbringen, um unsere Tennisanlage schön zu erhalten! 
Ich wünsche Euch allen ein schönes Tennisjahr 2020! 

 

Ende der Abteilungsversammlung: 22:00 Uhr 

 

Die Abteilungsleitung 

 


